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解放军第 163医院耳鼻喉技术中心

———专家提示：暑假学生耳鼻喉疾病治疗正当时

三成学生受鼻病困扰

鼻是人体呼吸道的一个重要门户

和起始端， 鼻病是一个极为广泛的常

见病、多发病。一份关于中小学生的健

康现状的最新调查显示， 有近三成的

学生受到鼻病的困扰。 为什么青少年

当中鼻病这么常见呢？ 这是因为青少

年时期机体各器官的形态发育和生理

功能尚不完善， 造成抵抗力和对外界

适应力较差， 因此比成年人更容易引

发各种鼻炎。

长沙 163 医院耳鼻喉科的江主

任介绍说，学生患有鼻病，往往导致

氧气吸入受阻引起血氧饱和度下

降，血氧供应不足则会引起全身各组

织器官不同程度缺氧，记忆力减退、

智力下降、周期性头痛、头昏、视力

下降、 学习成绩下滑等则成为他们

的典型症状表现。 在谈及鼻炎影响

自己正常水平的发挥，不少应届毕业

生至今仍是抱憾不已。 更为严重的

是，鼻病长期不愈还会进一步影响青

少年的生长发育，给今后的健康埋下

隐患。

中小学生鼻病大盘点

据统计， 在长沙 163医院接待的

数百名学生鼻炎患者， 症状多为过敏

性鼻炎， 鼻窦炎及鼻息肉等。 在访问

中，江主任为笔者一一做了介绍。

过敏性鼻炎：过敏性鼻炎又称变

应性鼻炎， 是鼻腔黏膜变应性疾病，

并可引起多种并发症。

鼻窦炎： 鼻窦炎也是耳鼻喉科

常见病， 是由于细菌侵入鼻窦，破

坏鼻窦组织，导致鼻窦发生急性或

慢性炎症。 其中以上颌窦炎的发病

率最高， 其次是筛窦炎， 额窦炎和

碟窦炎， 如所有鼻窦受累则称为全

鼻窦炎。

鼻息肉： 鼻息肉也是鼻部常见

病。 它是由于鼻黏长期炎性反应引起

组织水肿的结果。

小儿打鼾：腺样体和扁桃体肥大

是儿童的常见病、多发病，是儿童鼾

症的主要原因，严重影响儿童的生长

发育，如呼吸障碍、智力发展迟缓、心

脏功能的改变等。

远离鼻病之治疗篇

据了解，“低温消融”技术微创系

统由鼻内窥镜，等离子低温消融探头

及高分辩率摄像系统等手术设备构

成。 它的工作原理是将一根直径仅为

1.8 毫米的极小的电极， 经鼻腔插入

鼻甲等部位，在低温下利用等离子原

理对病变部位直接进行消融，整个治

疗过程仅仅十几分钟。 术后不用填塞

鼻腔，病人即可参加工作和学习。 由

于“低温消融”工作温度低，而消融深

度可以精确控制。 在 40 度 ~70 度左

右即可形成高效而精确的消融效果。

所以手术过程中对鼻腔黏膜及神经

组织没有损伤。 长沙 163医院在省内

率先引进这一国际先进的等离子“低

温消融”技术后，已成功收治了数万

例的鼻咽炎患者。

江主任说，在门诊中近三成的患

者来自长沙周边地区，有二成是市里

的，他们正是冲着“低温消融”技术这

一卓越的安全性能而前来求治的，因

为他们知道对于身体尚在生长发育

中的青少年来说，安全意味着一切。

专家提醒各位家长：

鼻炎影响智力发育必须警惕

长期以来，望子成龙和望女成凤

是每个家长的美好心愿，但不少家长

往往忽视了一些轻微性疾病对孩子

产生的不良影响。 而鼻炎作为常见疾

病，由于诊断失误及治疗不当，更被

众多家长所忽视。 鼻炎最困扰患者的

症状除了流不完的鼻涕、 打喷嚏、鼻

塞、头闷、头痛、记忆力减退、听力下

降外，还易诱发咽炎、喉炎、扁桃体

炎、甚至导致脑部缺氧，影响孩子的

智力发育。 所以提醒家长，为了孩子

能有一个愉快的暑假，能感受到夏日

的气息，能有一个美好的前程，请及

时到专业医院接受诊治，以便能健康

成长，梦想成真。

健康热线：0731-84899163�

�������医院网址： www.163ebh.com/

�������医院地址：长沙市开福区洪山桥

1号。（节假日均有专家坐诊）

乘车路线：火车站乘 113路直达，

市内乘星沙 2、132、133、136、805、807、

808、901、501、路至洪山桥站下。

在前不久 举行 的 陕西 省

2010年省直事业单位招聘考试中，一

位考生《行政能力测试》 成绩名列

报考职位的第一名， 而其父作为

省考试中心工作人员， 没有按照

相关规定申请回避，反而担任这

次考试试卷保管的主要负责人、

儿子考点的考务负责人，并全程

参与阅卷和评分工作。这一“考

务漏洞”经网友披露后引起社会

广泛关注，公众对这次考试的公

平公正性产生质疑。

儿子参考，父亲没有回避

裴锐是陕西省人事考试中心

助理调研员， 其子裴煜报名参加

了2010年陕西省省直事业单位

招聘考试。

根据陕西省《人事考试“三公

开”、“一监督”制度》相关规定，考

试中心工作人员子女参加考试，

工作人员应主动申请回避；然而，

裴锐不仅没有申请回避， 反而负

责这次考试的多项组织工作。

裴煜报考的是陕西省建工集

团总公司友谊医院生物制药工程

职位。5月23日， 裴煜在西安建筑

科技大学的考点参加公共基础知

识《行政能力测试》考试，成绩为

76分， 在报考同一职位的考生中

名列第一， 与第二名相差5.2分。

而这个考点的考务负责人正是其

父裴锐。

根据相关规定，事业单位考试

最终以专业课成绩和面试成绩的

综合得分确定录用人。裴煜专业考

试和面试这两项成绩共127分，位

列第二名，低于第一名19.6分。

未录取也难服众，将严肃处理

6月30日， 陕西省建工集团总

公司给陕西省人力资源和社会保

障厅的情况报告显示，由于这个职

位只招聘1人， 陕西友谊医院生物

制药工程岗位最终录取了综合得

分第一名的雷某，而裴煜未获录取。

针对公众质疑，记者对有关

部门进行了跟踪采访。 陕西省

人力资源和社会保障厅监察室

工作人员彭胜发表示， 通过物

证调查和对相关人员的询问调

查发现，此次是外省命题，在试

卷命题和试卷付印阶段， 裴锐

没有接触到试卷。 考前试卷保

管时，裴锐进入保密室均由2人

以上共同前往， 没有发现异常

情况。 在考试过程中裴锐未离

开考务办公室，也没有到过其子

所在的考场。

相关人员承认，裴锐参与了试

题答题卡的计算机读卡过程。但当

时有省委组织部、厅监察室等工作

人员对这个过程进行了监督，而且

原始成绩回传到省考试中心刻录

成绩光盘时，裴锐没有在现场。

陕西省人力资源和社会保障

厅副厅长翟四虎表示， 不管出于

何种原因， 这次裴锐违反规定不

遵守回避制度引发社会对考试公

平的质疑， 伤害了考试部门的公

信力， 人力资源和社会保障厅将

对裴锐本人和考试中心负责人进

行严肃处理。 ■据新华社

【背景】蒲子文化宫外观造型

为钢筋混凝土结构， 由23棵大树

围绕而成，树枝上点缀上鸟巢，顶

部为“树叶”造型，非常壮观宏大，

因而有人指出其像“鸟巢”。

记者：有人认为，蒲县斥巨资

建“天价”文化宫，缘于官员头脑

中的政绩观。 因为地处吕梁山区

的蒲县百姓最期待的并不是这样

一个豪华的工程。 这究竟是顺应

民意，还是形象工程？

县委宣传部部长陈金庄：文化

宫是很漂亮气派，代表着一个县城

的形象，可以提升城市品位。文化

宫前的广场每晚都聚集好多群众，

有活动时不少于3000人，因此说这

个工程百姓真的受益了，不但不是

形象工程，而应是民心工程。群众

需要这样的场所来提升生活质量。

按照国家和省里各个部门的要求，

文化宫全都达到标准，这个工程不

是大，而是有些不够用。

北京大学社会学教授夏学

銮：蒲县是依赖煤炭的资源县，一

旦资源枯竭了怎么办， 政府应抓

紧时机，利用现有财力，扶持其他

领域的产业，造福于民，这才是民

心工程，建一个豪华文化宫，是打

着民生幌子搞的政绩工程。

■据新华社

贫困县仿“鸟巢”亿元建文化宫

民心工程还是形象工程？山西省蒲县官员和相关专家各执一辞

济南一位叫“专拍公务车”的

网友， 在国内某知名论坛上连续3

个多月发布1000多张公务车照片，

其中部分涉嫌公车私用，他因此被

网友称为“专拍哥”。

至今未收到相关部门的回应

从3月18日发布名为“公务车随

拍，坚持一天拍一张”的帖子以来，

“专拍哥”已在帖子上发布了1000多

张照片。 这一帖子的浏览量已达到

近40万次，回复2300多条。

记者近日用QQ联系到了这

位不愿意透露姓名的“专拍哥”，他

告诉记者，自己已经拍了5000张。

在“专拍哥”的镜头里，有的用

公务车送孩子上学，有的使用公务

车到商场购物，有的用公务车到医

院看病……“专拍哥”说：“虽然无

法准确判断一辆车到底在公用还

是私用， 但是根据我拍车的经验，

周末和下班以后的业余时间，大部

分公务车在私用。”

除了在拍车时受到过威胁和

训斥外，“专拍哥”至今还没有因为

发帖收到相关部门的回应。

效果不明显但得到网民支持

虽然现实效果并不明显，“专

拍哥” 还是得到网民的大力支持。

目前他的两个QQ群已经加满，接

近200人，已有北京、深圳、郑州等

地的20多个网友给他传来他们在

当地拍到的公车私用的照片。

“专拍哥”对记者说：“我并不

是为了名和利，起初拍车也没想很

多， 没料到事情最终闹这么大，我

就是想通过拍车，撬动当前顽固的

公车制度，减少行政浪费，让纳税

人的钱花到实处。” ■据新华社

父亲当“考官” 儿子中“状元”

虽未被事业单位录取却引发广泛质疑 陕西将严肃处理相关责任人

拍照5000张曝“公车谋私”

“专拍哥”至今未得到回应

北京等地网民纷纷效仿加入“街拍公务车”行列

山西省蒲县是省级贫困县，在这个偏远山区县城内，历时两年建起

一座总投资超亿元的文化中心。主体竣工的蒲子文化宫气派豪华，被指

酷似“鸟巢”。

事件引起广泛关注和质疑，而蒲县主要负责人却一直保持沉默，唯

一出面回应的蒲县人大常委会主任王安保说：“如果有问题， 上级会来

查。”这引起公众更为汹涌的质问。

【背景】蒲子文化中心工程包括

蒲子文化宫和宫前广场改造两部

分， 总投资1.18亿元。 蒲子文化宫

2008年8月开工建设，主体工程为地

上三层、地下一层，建筑面积19800

平方米。 宫内的演出剧场有1195个

座位，有500多平方米会议厅。目前

工程已接近尾声，预计今年9月底全

部竣工。

记者：外界认为，蒲县作为贫困

县，全县财政收入才3亿多元，而建

这个文化宫竟花费1亿多元，县城只

有3万多人口，是否是劳民伤财？

蒲县县委书记乔建军： 说我们

财政收入只有3亿多元是错误的，县

里煤炭资源很丰富，2009年县里可

支配财力已达5.9亿元，文化中心工

程总投资虽然超过1亿元，但是分年

分批投入， 县里财政是完全可以承

受的。这不是劳民伤财工程，而是全

县百姓的需求， 县里一直没有文化

场所、没有剧场、没有活动中心，建

文化宫在满足群众需要的同时，也

是国家和省里的要求。 因此说这项

工程是急群众所急、 想群众所想的

一个爱民工程。理念超前，但投资没

有超前。

吉林省社会科学院研究员傅大

中：不管蒲县财政收入是多少，毕竟

是贫困县， 要支撑公职人员的工资

和教育、文化、卫生及多项行政性支

出，在这种情况下，投资1亿多元修

建文化设施， 应该说给有限的财政

背上了“包袱”。

是不是不切实际劳民伤财？

是不是违背民意的形象工程？


